



FRENTES POLÍTICOS

1. Costosa inmovilidad. La oposición no hizo prácticamente nada para defender lo que se veía venir tras tomar la tribuna en la sede del Senado. Se quedaron con eso. Al elegirse la antigua Casona de Xicoténcatl como sede alterna para la discusión de los temas pendientes, que se aprobaron vía *fast track* por el bloque aliado a Morena, los opositores no movieron un dedo. El argumento de que serían aplastados se invalida ante un interlocutor como **Ricardo Monreal**, quien, en su autonomía, siempre ha reconocido el papel de las minorías y ha permitido que se abran los márgenes. Aliado de la concertación, les hubiera propuesto llegar más lejos. Legal o no la sesión, se cruzaron de manos. Sin siquiera un pequeño intento de contención, se derrotaron solos. ¿Les falta intención o liderazgo?

2. Seguirán los jaloneos. El ministro **Alberto Pérez Dayán** propone invalidar la primera parte del decreto del plan B de la reforma electoral que incluye las leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas. En su proyecto, señala que el Poder Legislativo cometió violaciones graves a los artículos 71 y 72 de la Constitución. Según el ministro, la iniciativa no se conoció ni se publicó con la anticipación debida, lo que atenta contra el principio de deliberación informada y democrática, así como los derechos de la representación popular. Ahora, la Corte tendrá que analizar y discutir esta propuesta, lo que podría generar nuevos conflictos y tensiones en el ámbito político. Mientras tanto, la 4T se prepara para el próximamente famoso “plan C”.

3. ¡Se mueven! **Andrés Atayde**, del PAN; **Israel Betanzos**, del PRI, y **Nora Arias**, del PRD, líderes en la capital, firmaron un pacto para llevar la alianza Va por la Ciudad de México hasta las elecciones de 2024. Sacaron pecho al recordar su victoria en 9 de las 16 alcaldías y 15 de los 33 distritos locales en 2021. Ahora, estos insólitos compañeros de viaje buscan no sólo repetir la hazaña, sino formar gobiernos de coalición y fortalecer la alianza parlamentaria. ¿Será que estos políticos de antaño encontraron la fórmula mágica para contrarrestar la hegemonía de cierto partido en la capital? Se aferran a la idea de unir fuerzas, confiando en que la diversidad será su arma secreta. A tiempo para llegar a la contienda, pero, su opción, ¿para cuándo?

4. Corrupción a la licuadora. **Jesús Óscar Navarro Gárate**, exdirector de Finanzas de Segalmex, y dos exfuncionarios más recuperaron su libertad tras no ser vinculados a proceso por el desfalco millonario en la institución. Sin embargo, **Édgar Armenta Peralta**, representante legal de Grupo Vicente Suárez 73, fue vinculado a proceso, junto con **René Gavira Segreste**, exdirector de Finanzas de Segalmex. Sorprendentemente, **Ignacio Ovalle**, primer director general de la institución designado por el Presidente, no enfrenta ninguna acusación penal, a pesar de que el mandatario admitió que se rodeó de malas compañías y “se confió”. Así que, en medio de este maremágnum de corrupción, **Ovalle**, la cabeza del clan, ¿sigue siendo intocable?

5. Por dentro y por fuera. Aunque **Alejandro Moreno** puede anotar en su currículum que la autoridad le permitió quedarse al frente del PRI hasta 2024, su panorama en las cuatro paredes del PRI ya es desolador. Con coronas fúnebres y pancartas, militantes del partido mostraron su rechazo por la determinación del tribunal de avalar la prórroga de **Alejandro Moreno** y **Carolina Viggiano Austria** en la dirigencia nacional. Fue en la sede del priismo estatal en Pachuca, Hidalgo, donde colocaron su duelo. Los acusan de debilitar al partido y dividirlo, por lo que un grupo buscaba más bien su salida, no su permanencia. Demasiado propositivo, **Alito** doblegó a los suyos. Pero a qué costo.